



GOBIERNO DEL
ESTADO DE MÉXICO

Mexiquenses
mejor preparados



GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA
enGRANDE

Toluca, Estado de México, 14 de junio de 2017

“Educad a los niños y no será preciso castigar a los hombres”.
Pitágoras de Samos.

Matutina

Unidad de Comunicación
Social de la Secretaría
de Educación

SÍNTESIS INFORMATIVA

Primeras planas deportiva SEP
universitaria panorama político
región Sindical **cultural** SEDUC

PRIMERAS PLANAS

OCHO COLUMNAS ESTATALES

Paradas de la Terminal y aeropuerto, las más peligrosas	<i>EL SOL DE TOLUCA</i>
Ni se despeina el instituto electoral	<i>CAPITAL EDOMEX</i>
Estallido	<i>8 COLUMNAS</i>
Suman 129 impugnaciones de cómputos ante IEEM	<i>HERALDO DE TOLUCA</i>
Recibió TEEM 129 impugnaciones	<i>PUNTUAL</i>
Les cae el guante a los malos policías	<i>IMPULSO</i>

OCHO COLUMNAS NACIONALES

Desvía Borge 200 mdp a PRI	<i>REFORMA</i>
Alistan demanda contra Corral por incumplir pago	<i>EL UNIVERSAL</i>
Recompensas para ubicar a asesinos de cinco periodistas	<i>LA JORNADA</i>
Mancera: la gente espera algo más que solo AN-PRD	<i>MILENIO</i>
Gana el peso y pierde Banxico	<i>EXCÉLSIOR</i>
Avala la SCJN candado en la Ley 3de3	<i>EL SOL DE MÉXICO</i>

MEJORAN CONDICIONES FÍSICAS DE ESCUELAS EN SAN MATEO ATENCO

A partir de este día, estudiantes de 21 escuelas de nivel básico del municipio de San Mateo Atenco contarán con mejores herramientas educativas, ya que sus planteles recibieron mobiliario y equipamiento escolar. En gira de trabajo, la secretaria de Educación, Ana Lilia Herrera Anzaldo, entregó mesas para estudiantes y docentes, pintarrones, sillas universitarias para zurdos y diestros, equipo deportivo y pintura, entre otros insumos que mejoran las condiciones físicas de los planteles y permiten optimizar el aprovechamiento escolar. Al visitar la primaria “General José Vicente Villada” y la secundaria “Mtro. Efrén Rojas Dávila”, la secretaria de Educación aseguró que la entrega de más de 3.5 millones de vales para útiles escolares en el territorio estatal, se realiza con total transparencia para beneficio de los alumnos y sus familias. (PORTAL 2, PUNTUAL 6, TRIBUNA PP Y 11, VALLE 11-EDOMEX)

APLICARÁN PRUEBA ENLACE EN TERCER AÑO DE SECUNDARIA

Por tercer año consecutivo, el INEE y la SEP, en coordinación con las autoridades educativas locales, llevarán a cabo la aplicación de PLANEA Educación Básica 2017. Dicha evaluación se realizará el 14 y 15 de junio próximos y participarán más de 174 mil 700 alumnos de tercer grado de secundaria de 3 mil 794 planteles públicos y privados. (ADELANTE 5-VALLE DE TOLUCA)

RECONOCIMIENTO A ESTUDIANTES DE NIVEL BÁSICO Y MEDIO BÁSICO

La Familia Shein, la Unión de Empresarios para la Tecnología en la Educación (UNETE) y la Secretaría de Educación del Estado de México, llevarán a cabo la 21ª entrega de los Premios Max Shein, en reconocimiento a los estudiantes de primarias y secundarias públicas del Estado de México, que obtuvieron promedios superiores a 9 de calificación y al esfuerzo de los maestros responsables de las aulas de medios equipadas. (DIARIO AMANECER 6-INF. GRAL.)

LICENCIAS A MAESTROS ESTATALES CON ENFERMEDADES DEGENERATIVAS

Los docentes afiliados al SMSEM que padecen alguna enfermedad crónica degenerativa pueden disfrutar de una licencia de un año con goce de sueldo, misma que puede ser prorrogable hasta dos años más, en caso de que la situación médica del profesor lo requiera, dio a conocer Abraham Saroné Campos, Secretario General del SMSEM. (SOL DE TOLUCA 14-A)

PUBLICARÁ UAEM CONVOCATORIA PARA SEGUNDA ETAPA DE PREINSCRIPCIONES EL 26 DE JUNIO

El próximo 26 de junio, la UAEM publicará la convocatoria para la segunda etapa de preinscripciones para el Ciclo Escolar 2017-2018, que brindará a los estudiantes aplazados o bien, a los que no presentaron examen en el marco de la primera convocatoria, la oportunidad de realizar estudios en los niveles medio y superior. Además, cabe recordar que por sexto año consecutivo, el Gobierno del Estado de México, la Universidad Autónoma del Estado de México y la Secretaría de Educación de la entidad signaron el Convenio por la Educación Media Superior y Superior, que permite a los alumnos aplazados por la Autónoma mexiquense, continuar sus estudios de bachillerato y de nivel superior en el sistema educativo estatal durante el Ciclo Escolar 2017-2018. (ADELANTE PP)

MÁS DE 30 MIL ESTUDIANTES QUEDAN FUERA DE UAEM

Este domingo, a partir de las 00:00 horas, la UAEMéx, dio a conocer sus resultados de ingreso a nivel medio superior y superior, donde solo lograron ser aceptados un aproximado de 23 mil aspirantes, y quedaron fuera cerca de 30 mil por falta de espacios. Para licenciatura aplicaron 41 mil 586 alumnos y aceptaron en promedio al 40 por ciento. En algunas carreras el índice fue mayor y en otras es mucho menor por la cantidad de estudiantes que demandó un espacio. En Medicina fueron 250 lugares para 4 mil 500 aspirantes en Toluca. (HERALDO DE TOLUCA PP Y 3)

ENTREGARÁN ESTE AÑO 53 MDP PARA BECAS

El Comecyt destinará este año 53 millones de pesos para becas. Estiman entregar 2 mil 250, entre ellas para posgrado, tanto en México como en el extranjero, indicó la titular Silvia Cristina Manzur Quiroga. (MILENIO EDOMEX 16-UNIVERSITARIOS)

MÁS DE 518 MIL ESTUDIANTES MEXIQUENSES ESTÁN INCORPORADOS AL IMSS ESTADO DE MÉXICO ORIENTE

El titular de Afiliación Cobranza Delegacional del IMSS Estado de México Oriente, Alberto Carrasco Bretón, informó que se logró la incorporación al instituto de 518 mil 219 estudiantes, pertenecientes a 454 instituciones educativas asentadas en 58 municipios mexiquenses al 31 de diciembre de 2016. (ADELANTE 9-ZONA ORIENTE)

COLUMNA. DESDE LA BARRERA/SERGIO GARZA GUTIÉRREZ

El colmo de los ensotanados, ahora hasta quieren que se diga en los libros de texto “que dios nos creó+”... ya basta. En las encuestas pagadas por los ensotanados purpurados dicen que la mayoría de la población quiere que se imponga la fe de un Dios en la educación de las generaciones de estudiantes, mientras solo una tercera parte afirma que la vida se origina por sí misma y un once por ciento que se comenten las dos formas, la de la fe y a científica. (EL VALLE 4-EDOMEX)

FOMENTA TOLUCA LA CULTURA DE MOVILIDAD EN ESCUELAS DE NIVEL BÁSICO

Con gran entusiasmo, a bordo de bicicletas y triciclos, 180 alumnos, directivos, maestros y padres de familia del Jardín de Niños “Calmecac”, de la delegación de San Lorenzo Tepaltitlán, participaron en el programa Mini Ciudad que lleva a cabo el gobierno municipal de Toluca en escuelas públicas y privadas del municipio, fomentándose de enero a la fecha la movilidad segura en 37 escuelas en beneficio de más de 10 mil toluqueños. Personal de la Subdirección de Movilidad Urbana Sustentable, de la Dirección de Desarrollo Urbano y Movilidad, imparte de manera paralela pláticas para que los pequeños adquieran los conocimientos básicos y comprendan la utilidad de los señalamientos viales, como el semáforo, los discos que indican no estacionarse, respetar los carriles, cruces seguros, uso del cinturón de seguridad y respetar los espacios y las rampas para personas con discapacidad, entre los principales. (8 COLUMNAS 6-A)

REHABILITAN ZONAS VERDES EN LA CAPITAL MEXIQUENSE

El jardín “Protasio I. Gómez” forma parte de los 45 lugares que se han atendido como parte del Programa de Recuperación y embellecimiento de Espacios Públicos, implementado por el gobierno municipal de Toluca. Con la nueva imagen, el lugar es transitado y ocupado por alumnos, maestros y padres de familia de la escuela primaria del mismo nombre, por lo que es un espacio de convivencia escolar. (EL SOL DE TOLUCA 9-A)

PUBLICÓ METEPEC CONVOCATORIA PARA BECAS DE EDUCACIÓN SUPERIOR

Estudiantes de Metepec que cursan alguna licenciatura, maestría o el doctorado en instituciones públicas o privadas, estarán en la posibilidad de obtener una de las becas económicas para el nivel superior que otorga el Ayuntamiento de Metepec como estímulo al desempeño y formación profesional. (EL SOL DE TOLUCA 10-A)

REALIZARÁN TRABAJOS PARA IMPERMEABILIZAR ESCUELA

Con una inversión de 260 mil pesos, se realizaron trabajos de impermeabilización en la Escuela Primaria Benito Juárez, en la comunidad de Guadalupe Amanalco, considerada la más retirada de la cabecera municipal de Texcoco. (8 COLUMNAS 2-B)

ANTORCHA TEXCOCO EQUIPA ESCUELAS MARGINADAS POR GOBIERNO MUNICIPAL

EL Movimiento Antorchista de Texcoco continúa con la gestión de obras para el equipamiento de instituciones educativas con hasta 30 y 40 años de existencia las cuales reciben escasas o nulas inversiones de los gobiernos estatales y municipales. (HERALDO DE TOLUCA 8-MUNICIPIOS)

SE ENTREGARON MIL 400 BECAS A ESTUDIANTES DE PRIMARIA Y SECUNDARIA

El alcalde de Tepotzotlán, Ángel Zuppa Núñez, realizó la entrega de mil cuatrocientas becas a niños con el mejor aprovechamiento “porque sabemos que se darán en beneficio del presente y el futuro, que son los niños”. (PUNTUAL 14)

APOYAN EN IXTAPALUCA A MADRES ADOLESCENTES

Frente al elevado número de madres adolescentes que truncan sus estudios de nivel básico por entrar a una nueva etapa de su vida, misma a la que entran con escasos apoyos, el gobierno local por medio de las gestiones del DIF Municipal, está convocando a todas aquellas mujeres jóvenes que no sobrepasen los diecinueve años, al programa ‘Atención Integral a la Madre Adolescente’, el cual además de becas, ofrece talleres, pláticas, cursos, servicios médicos y psicológicos y entrega de despensas. (ADELANTE 11-ZONA ORIENTE)

EN IZCALLI HAN RECOLECTADO 3,452 TONELADAS DE BASURA

La Dirección de Servicios Públicos Municipal informó que al día son 239.05 toneladas de residuos sólidos los que se producen en la demarcación. Para mantener limpio y en buen estado el Municipio de Cuautitlán Izcalli, la Dirección General de Servicios Públicos ha intensificado el programa de limpieza en calles y avenidas de diferentes comunidades, acumulando un total de tres mil 452 toneladas de residuos sólidos durante el periodo de enero a mayo del 2017. Con jornadas de limpieza, retiro de neumáticos abandonados, balizado, poda, barrido y recolección de residuos sólidos y orgánicos, se ha beneficiado a 42 fraccionamientos urbanos, 40 colonias urbanas, 30 unidades en condominio, 12 ejidos, 13 pueblos y ocho fraccionamientos industriales, así como dependencias educativas gubernamentales, parques, jardines y mercados. (8 COLUMNAS 1-B)

COLUMNA. AGENDA MEXIQUENSE

11:00 horas. Visita de promoción y difusión de talleres. Coordina: Centro Regional de Cultura de Tejupilco. Escuela Primaria Revolución, Tejupilco. (MILENIO EDOMEX 33-CULTURA)

SEP

PEÑA NIETO REALIZÓ GIRA DE TRABAJO POR AGUASCALIENTES

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, estuvo en Aguascalientes durante algunas horas con el objeto de participar en la grabación de un spot que será parte integral de la serie de promocionales que se transmitirán a nivel nacional con motivo de su V Informe de Gobierno. Como locación se escogió la Universidad Tecnológica de El Retoño, ubicada en el municipio de El Llano a 16 kilómetros al oriente de la capital del estado. Esa casa de estudios ha recibido reconocimientos internacionales por ser la primera a nivel nacional en aplicar el modelo académico bilingüe, internacional y sustentable. (EL SOL DE TOLUCA 2-B)

ITINERARIO POLÍTICO/RICARDO ALEMÁN

EN SEPTIEMBRE, PODA EN EL GABINETE; EL CANDIDATO DEL PRI, EN NOVIEMBRE. (...) El destape del candidato presidencial del PRI está previsto para la segunda mitad de noviembre, lo que marcaría el inicio de un proceso de reacomodo general en la administración pública. Por lo pronto, está claro que se mantendrán en sus cargos todos los potenciales aspirantes presidenciales del PRI; desde el puntero en las encuestas, Miguel Osorio, secretario de Gobernación, pasando por el canciller Luis Videgaray, y los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade; de Salud, José Narro, y de Educación, Aurelio Nuño, entre otros. (MILENIO 21-POLÍTICA)

MAM BUSCA QUE REPATRIADOS SEAN MAESTROS DE INGLÉS

El jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, entregó certificados del idioma inglés a 100 jóvenes repatriados, con quienes se comprometió a seguir su capacitación a fin de que puedan laborar como maestros. (EL UNIVERSAL 2-C)

EN CUAUHTÉMOC RESCATAN DEL ABANDONO A 26 ESCUELAS

Ante el abandono que presentan las 43 escuelas públicas del Centro Histórico por parte de la SEP, la delegación Cuauhtémoc ha intervenido con recursos propios 26 planteles, aseguro Tania Argumedo, directora territorial del Centro histórico. (CAPITAL EDOMEX 15-NACIONAL)

IPN FORTALECERÁ LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA DE MORELOS

Para impulsar el desarrollo de la industria farmacéutica en la región, y con el apoyo oficial de 30 millones de pesos iniciales, el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, y el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, supervisaron los avances de la construcción del Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada (CICATA), Unidad Morelos, del Centro de Desarrollo de Productos Bióticos (Ceprobi). (LA CRÓNICA 8-NACIONAL)

UNESCO APOYARÁ EVALUACIÓN ESCOLAR

Para hablar de infraestructura en las escuelas se tiene que atender temas de equidad e igualdad, accesibilidad, pero también de violencia e inseguridad, alertó Nuria Sanz, directora de la UNESCO en México, organismo que acompañará al Inifed para evaluar la mejora de las escuelas en el país, a través del programa Escuelas al Cien. (CAPITAL EDOMEX 22-SOCIEDAD)

SUSPENDEN CLASES POR TOMAS CLANDESTINAS

Penetrante olor a combustible en el ambiente, en los municipios de Tepetitlán y Tlaxcoapan, delató la presencia de sendas tomas clandestinas fuera de control, en el ducto de Pemex Tula-Salamanca, lo cual obligó a autoridades locales y educativas a evacuar domicilios y suspender clases. Lo anterior generó impresionante movilización policial y militar y de cuerpos de socorro y rescate, la mañana de este martes, hacia ambos municipios pertenecientes a la región de Tula. (EL SOL DE TOLUCA 4-B)

EL MUSEO NACIONAL DE LOS FERROCARRILES MEXICANOS EMPRENDE LA DIFUSIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE LA GUÍA PARA DOCENTES DE PRIMARIA

El Centro Nacional para la Prevención del Patrimonio Cultural Ferrocarrilero de la Secretaría de Cultura presenta la nueva Guía del Museo Nacional de los Ferrocarriles Mexicanos, para el docente de primaria, que en sus versiones impresa, digital y para sitio web, ofrece a los maestros recursos lúcidos y didácticos para que puedan ser los guías de sus grupos en sus visitas al museo. (ADELANTE LA NOTICIA 19-CULTURA)

DESECHAN CERVEZA

La Delegación Iztapalapa comenzó a destruir mercancía incautada en tianguis y comercios en vía pública. Ante padres de familia, autoridades escolares, comités ciudadanos y representantes de instituciones públicas y privadas, la Delegada Dione Angiano desechó miles de latas y botellas de cerveza que se expendían en chelerías clandestinas. (REFORMA 5-CIUDAD)

BAJA MATRÍCULA EN NORMAL DE AYOTZINAPA

Tras la desaparición de los 43 estudiantes, la Escuela Normal Rural "Isidro Burgos" de Ayotzinapa enfrenta problemas para completar la matrícula de 140 alumnos de nuevo ingreso. (REFORMA 14-NACIONAL)

TRABAJAN EVODIO Y UNIVERSIDADES EN BENEFICIO DE ACAPULCO

Con el objetivo de promover un trabajo coordinado entre sociedad y gobierno, el presidente municipal de Acapulco, Evodio Velázquez, se reunió con rectores de distintas universidades, con quienes conversó sobre la importancia de promover valores y fomentar acciones de construcción de paz entre los jóvenes acapulqueños. (DIARIO PUNTUAL 26)

ENTREGÓ GOBERNADOR OBRAS DE REHABILITACIÓN A ESCUELAS

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servián entregó obras de rehabilitación a dos escuelas de la comunidad de Ahuacatlán de Guadalupe, en el municipio de Pinal de Amoles por 3.58 millones de pesos, recursos del programa Escuelas al Cien, que beneficiarán a cerca de 560 alumnos de la zona serrana. (DIARIO PUNTUAL 16)

CONCURSAN TRES MIL DOCENTES PARA INGRESAR AL SISTEMA EDUCATIVO ESTATAL

La aplicación de exámenes del Concurso de Oposición para el ingreso al Servicio Profesional Docente en el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) continuará los días 17, 18, 24 y 25 del mes en curso. (DIARIO PUNTUAL 20-MORELOS)

SINDICATOS DE LA EDUCACIÓN

EN EL ESTADO DE MÉXICO LOS MEJORES MAESTROS DEL PAÍS: GUSTAVO MICHUA

Importantes avances se han logrado en el estado de México en materia de una mejor calidad en la educación, consideró el dirigente de la Sección XVII del SNTE, Gustavo Michua y Michua. (ADELANTE 3-VALLE TOLUCA)

SNTE LOGRA NUEVOS ACUERDOS INTERNACIONALES

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) amplía la oferta de actualización y profesionalización para sus agremiados, a través de un convenio firmado con la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI). (CAPITAL EDOMEX 12-SOCIEDAD)

INFORMACIÓN UNIVERSITARIA

FIRMAN CONVENIO LA UNAM Y EL GOBIERNO DE YUCATÁN PARA IMPLEMENTAR EDUCACIÓN ABIERTA Y A DISTANCIA

La UNAM y el gobierno de Yucatán firmaron un convenio de colaboración para impulsar planes de estudio a nivel bachillerato, licenciatura y posgrado en las modalidades abierta y a distancia, a fin de ampliar la cobertura y reducir las desigualdades regionales en esa entidad. (LA CRÓNICA 9-NACIONAL)

COLUMNA. LA NOTA DURA/EL MIEDO EN LA UNAM/JAVIER RISCO

Otro comunicado más de la PGJDF. Otro estudiante muerto en la UNAM: La PGJDF investiga la muerte de un estudiante de 19 años de edad, cuyo cuerpo fue hallado en el ala oriente de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. (EL FINANCIERO 53-NACIONAL)

MEXICANO PARTICIPA EN MISIÓN A MARTE

El investigador de la UNAM, Rafael Navarro, colaborará en una nueva misión a Marte que estará a cargo de la Agencia Espacial Europea, programada para 2020. (CAPITAL EDOMEX 22-SOCIEDAD)

ESTUDIANTES VANDALIZAN OFICINAS EN CHIAPAS

Estudiantes encapuchados de la Universidad Autónoma de Chiapas, el Instituto Tecnológico de Tapachula y la Universidad Pedagógica nacional, que reclaman el pago de seis meses de becas escolares de manutención y transporte, lanzaron piedras y quebraron cristales de la Unidad Administrativa de Tapachula, Chiapas, sede de oficinas de gobierno estatal. (EL FINANCIERO 52-NACIONAL)

EN LA UACM DEL VALLE, AULAS SEMIVACIAS Y POCA CONSTANCIA ESTUDIANTIL

En el plantel Del Valle, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), las aulas están semivacías. Son menos de 15 los que acuden a tomar clases. (LA CRÓNICA 16-CIUDAD)

LANZAN CONVOCATORIA PARA ESTUDIAR EN ARGENTINA

El Departamento de Vinculación y Desarrollo de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo dio a conocer la convocatoria del programa de becas de posgrado para ciudadanos mexicanos a partir de marzo del 2018, que otorga el gobierno de Argentina. (DIARIO PUNTUAL 23)

CONFIRMA UNAM MUERTE DE ESTUDIANTE DE ODONTOLOGÍA

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) confirmó que Víctor Manuel Orihuela Rojas, de 18 años, quien fue localizado muerto en las inmediaciones de la Facultad de Filosofía y Letras, era alumno de la Facultad de Odontología. La máxima casa de estudios dijo que el joven "murió este lunes al caer del segundo o tercer piso del edificio de la Facultad de Filosofía y Letras. Personal de vigilancia de la Universidad halló el cuerpo sin vida del alumno a un costado de la Biblioteca Central, al filo de las 22 horas", señaló en un comunicado. (MILENIO 25-MP)

OTORGAN APOYOS A ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS EN CHIAUTLA

El alcalde de este municipio, Ángel Melo Rojas, hizo entrega de Becas Universitarias a jóvenes que están cursando diversas carreras en escuelas de educación superior de esta municipalidad, donde el munícipe en un breve mensaje agradeció y reconoció el apoyo que recibió por parte de muchos de estos jóvenes en las pasadas campañas municipales. (ADELANTE 9-ZONA ORIENTE)

PANORAMA POLÍTICO

ENTREGÓ EAV PRÓTESIS DENTALES A ADULTOS MAYORES

El gobernador Eruviel Ávila Villegas inició la entrega gratuita de 500 prótesis dentales, principalmente para adultos mayores, quienes por alguna enfermedad o por sufrir algún accidente, perdieron sus dientes, por lo que con una nueva dentadura regresa la confianza y fortalece la autoestima de los abuelitos, y les permite tener una mejor digestión al poder masticar los alimentos debidamente. En el Salón del Pueblo de Palacio de Gobierno, Eruviel Ávila indicó que con la entrega de las prótesis los beneficiarios también tendrán un ahorro en su economía, pues en consultorios dentales particulares llega a tener un costo de entre 12 mil y 15 mil pesos, e invitó a los adultos mayores interesados en este programa acudir a las Clínicas de Atención Geriátrica de la entidad, donde se les dará la atención adecuada. (EL SOL DE TOLUCA PP Y 3-A)

DESMIENTE PRD DESBANDADA DE SU MILITANCIA

Dirigentes del PRD mexiquense desmintieron que exista una “desbandada” de sus militantes hacia Morena y aclararon que el ex presidente del comité municipal de Naucalpan se fue del sol azteca desde hace semanas y ya no habrá más fugas. (EL SOL DE TOLUCA 8-A)

NO SE VA VÍCTOR HUGO SONDÓN Y CONCLUIRÁ SUS DOS AÑOS AL FRENTE DE ACCIÓN NACIONAL DEL EDOMEX

“Permaneceré en la dirigencia estatal del PAN para enfrentar los próximos comicios municipales con decisión”, advirtió Víctor Hugo Sondón, dirigente del albiazul en el Estado de México, a quienes piden su renuncia. Dijo que tampoco mandará a llamar a cuentas a los presidentes municipales y que se hará un análisis de la derrota electoral, que dejó a su partido en la cuarta fuerza política. (EL SOL DE TOLUCA 8-A)

RETUVO C. DUARTE 80 MDP PARA PRI

Alrededor de 80 millones de pesos fue lo que se entregó al Partido Revolucionario Institucional durante la pasada administración estatal, luego de que se hicieron retenciones ilegales del sueldo de los funcionarios, señaló la secretaria de la Función Pública de Gobierno del Estado, Stefany Olmos Loya. Explicó que de la denuncia que presentó la Secretaría de la Función Pública, se deriva el citatorio que giró un juez federal para que comparezcan ante esa autoridad el próximo 23 de junio, el exgobernador César Duarte Jáquez, la diputada Karina Velázquez, el tesorero del PRI Pedro Mauli Romero. (REFORMA 4-NACIONAL)

DESVÍA BORGÉ 200 MDP A PRI

La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade) y la Fiscalía General de Quintana Roo, indagan a Mauricio Góngora, ex candidato del PRI al Gobierno de Quintana Roo, por recibir 201 millones de pesos del erario público para su campaña electoral. Se tuvo acceso a varios recibos firmados por Góngora, que revelan la entrega de recursos por parte del exsubsecretario técnico hacendario, Eliezer Villanueva Lanz, uno de los principales operadores de la red del exgobernador Roberto Borge. (REFORMA PP)

COLUMNAS PUBLICADAS EL DÍA DE HOY

VANGUARDIA POLÍTICA/ADRIANA MORENO CORDERO

En martes 13, muy probablemente el titular de la Consar, Carlos Ramírez, recibió un balde de agua helada al enterarse que el diputado por Morena, Vidal Llerenas presentó dos Puntos de Acuerdo para citarlo a comparecer, con el objetivo de que explique qué está sucediendo en la Consar, toda vez que es bien sabido que no existe competencia en el sistema de las Afores y donde las más grandes, todo indica, se han coludido. (EL SOL DE TOLUCA 7-B)

ASÍ LO DICE LA MONT/FEDERICO LA MONT

Sucesión Veracruz: “El CDE tricolor de Renato Alarcón debe mencionar por su nombre y confinar a los traidores” decía en trayecto Xalapa-Perote-CdMx el senador Héctor Yunes Landa, quien se mantiene al frente de aspirantes a la nominación tricolor Palacio de Enríquez 2018. Con el corolario del 4 de junio PAN-PRD 106 alcaldías, PRI-PVEM 48, Morena 17 incluida la capital Xalapa, Poza Rica y Coatzacoalcos de Rocío Nahle, Movimiento Ciudadano 10 y regreso de Dante Delgado, Encuentro Social 7 y PT 4, el PRI se dispone a expulsar de sus filas al Fouché del Sur, propietario de gasolineras, grúas, escuelas de zapatos gastadas y aún voz en el partido canario. (EL SOL DE TOLUCA 7-B)

SIN GAFETE/ISABEL ARVIDE

Cualquier ambición presidencial se estrella con los cadáveres de las mujeres que han sido asesinadas impunemente. Y uno se pregunta, ingenuamente, si Eruviel Ávila no se enteró, en todo su gobierno de la magnitud del problema. O si, por el contrario, a sabiendas de estas muertas decidió no poner atención. Grave error porque su falta de decisión política al respecto va a ser definitiva en su futuro. No el inmediato bajo alguna protección presidencial, sino su futuro de verdad. (LA PRENSA 28-INFORMACIÓN GENERAL)

MÁS SABE EL DIABLO/LUCYFEHR

En materia de abstencionismo electoral, hay quienes ven el vaso medio vacío...y el IEEM, que lo ve medio lleno. Luego de que en la elección de Gobernador del 2011 las autoridades locales culparan a la lluvia por el 58.2 por ciento de abstencionismo, en esta ocasión la evaluación que hacen es distinta. (METRO 17-OPINIÓN)

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES/CATÓN

En un hecho inédito en la historia reciente, el alcalde Fernando Zamora Morales se sumó a una de las nueve cuadrillas de trabajadores municipales del Programa de Bacheo 2017, que arrancó en calles de Capultitlán, y que le brinda la oportunidad de conocer de primera mano condiciones y expectativas de quienes desarrollan su actividad en campo. (CAPITAL EDOMEX 8-LOCAL)

SERPIENTES Y ESCALERAS/SALVADOR GARCÍA SOTO

UNA TERNA PARA EL PRI. Entre las decisiones que se cocinan en Los Pinos, de cara a la sucesión presidencial de 2018, el relevo en la dirigencia nacional del PRI es de los primeros pasos que se ven necesarios y urgentes dentro del mismo priísmo. La realización de una Asamblea Nacional en agosto, de pronóstico reservado —por la agitación interna que vive el partido y el reto de operar las mesas de trabajo sin “sorpresas” o rebeliones de corrientes que suele haber en esos cónclaves— requieren, a decir de los priístas de la cúpula, de un “dirigente más experimentado, un priísta probado y que inspire más respeto entre los militantes y grupos del partido”. (EL UNIVERSAL 13-A)

TRIBUNA LIBRE/EL ORADOR

Joya Cepeda, es un excelente comunicador y un mejor amigo de los periodistas y comunicadores mexiquenses. Le auguramos pocos días de vacaciones al buen Richard, porque sin duda alguna el profesionalismo y la pasión con que se ha desempeñado siempre, son su mejor carta de presentación para ocupar otros cargos en la administración, con el nivel y desempeño que tiene. (LA TRIBUNA 2)

JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO

No sorprende que los vecinos del Paseo de la Reforma de la ciudad de México problemas es que genera congestionamientos vehiculares y contaminación. (REFORMA 10-OPINIÓN)

TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ

Luego de que en el Estado de México el 70% de los electores no votó por el PRI -y tampoco por Morena-, se entiende el rechazo de los tricolores a la propuesta del panista Ricardo Anaya de aplicar en México la segunda vuelta electoral. Sin embargo, cada vez son más las voces que piden darle al sistema electoral ese sello de garantía. Porque sin la segunda vuelta, seguiremos teniendo gobernantes que sólo tienen el respaldo de apenas un tercio de la población. (REFORMA 10-OPINIÓN)

TRASCENDIÓ

Que en la sesión de la Comisión Permanente el PAN presentará hoy un punto de acuerdo para que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que encabeza Gerardo Ruiz Esparza, informe sobre las acciones de inspección que ha aplicado a los autobuses de pasajeros y de turismo para garantizar la seguridad de los usuarios. (MILENIO 2-AL FRENTE)